
しまね学生インターンシップ(2021夏期)　集計結果【抜粋コメント集】

► 事業所の方達がインターン受け入れに非常に好意を持っていらっしゃって、向こうもこちらから学ぼうという姿勢があって、質問しやすかった。

► どのような仕事をしておられるのか、パンフレットでは分からない部分を知ることができました。

►
自分がイメージしていた業務だけでなく、新たな発見があったから。また、試験対策など合格までにすることなどを示してくれて就活が想像しやす
かった。

► 本来は対面で実習したかったです。ただ、参加する前に抱いていたオンラインインターンシップのイメージよりも良い印象を受けました。

►
コロナ禍なのでオンライン開催は致し方ないですが、やはり対面にて行う方がより人の魅力をより感じることができたと思います。ですが、オンライ
ンでのコミュニケーションの難しさを学ぶ事ができたので今後に活かしていきたいです。

►
対面でなければ難しいグループワークができた。実際に社員の方々が働いておられる姿を見ることが出来てコミュニケーションをとることが出来
た。

► 対面で、社員の方とコミュニケーションが取りやすかったです。また、現場を見学でき、とても勉強になりました。

►
1日目に、会社がどんなことを大切にしているかを丁寧にオンラインで説明してくださった後に、2日目、3日目で、実際に体験させていただく、という
内容の濃い3日間になった。

►
対面だからこそ質問したいことをしやすい状況にあるのではないかと感じます。また、実際の現場で働いたり、社員の方々の仕事ぶりを見ること
で、その業界や会社の様子を詳細に知ることが出来たので、対面形式であったことに大変感謝しています。

► 初日に面談があり、私自身の興味に合わせた業務を組んで下さった。

►
皆様お忙しい中時間を作って、私たちにできることを指示していただいたのは有難かったのですが、ぽっかり空いてしまう時間も割とあり、どういう
風に動いていいのかわからない時間もありました。

►
リモートではわからない、実際に伺うことで分かる、職場の雰囲気や、対面だからこそのさまざまな人との交流ができたのでとてもよかったです。こ
のような状況下でも対面でインターンシップをしてくださったことにとてもありがたく感じました。

►
会社についての知識はオンラインで行い、実践は対面でといったメリハリがあった。対面での受け入れをして下さったことで、取材の雰囲気やどの
ような能力がいるのかなど、対面でしか学べないことも多かったため大変満足している。

► オンラインではあるが故に、移動時間等の無駄がなく時間を有意義に使って多くのことを学べた。

►
オンラインでは移動の時間がかからないしコロナを考えても対面で顔を合わせるのは危険があるため初の顔合わせはオンラインで、対面の方が
職場を見つつその人と話せるため職場の空気を感じやすいため残りの期間は対面で実習をしました。両方の利点を生かした実施形態でした。

►
オンラインでの参加により緊張せず、積極的に意見を言えるようになった。また、グループワークで部署ごと内容も理解することができた。しかしな
がら、オンラインのため社員全体の雰囲気や会社にある施設などを完全に把握することができなかった。ですので次は、対面でのインターンに参
加したい。

► オンラインで行うよりも参加者同士や、職員の方との親睦を深めることが可能だと思ったから。リアルな職場の空気感を感じることができた。

► 自分が想像していたより多くのことを知ること、体験することができた。

► 片付けを手伝うだけでなく、接客の現場も見せて頂いたので、より仕事内容を知ることができた。

►
今まであまり関わりのなかった不動産業について業務内容を詳しく知ることができたり、社内の親しみやすい雰囲気を感じながら参加することが
できたため、とても楽しくインターンに取り組むことができた。

►
企業や業界のことを知ることができたほか、自己分析やこれからの社会人に必要なことを学び取る機会があったこと。また、働いている方に質問
できる機会が多かった。

► もっと実務に近いことをやってみたかった。新入社員との交流が多く、一方で経験を積んだ社員と話す機会は少なかった。

► 実際にされている業務や現場を見せて頂けたことで自分が思っていた働き方と異なりイメージがより鮮明になった。

► 思っていた以上に盛り沢山な内容で、いろいろな経験や考え方、職場の雰囲気を感じることができた。

► インターンシップに行かなければ知れなかったことが沢山知れた。

►
現場の見学をすることで、職場の実際を知ることができた。また質問への回答にきちんと時間を設けてくれて理解が深まった。以上の理由から大
変満足している。

►
とても丁寧に質問に答えて頂いたり、仕事を教えて頂けたり、一人一人をちゃんと見てくださって就活に向けてアドバイスをして頂けてとても嬉し
かったし、楽しかった。

►
実際の業務内容をグループワークを通して体験することができ、説明会などでは分からない業務内容が理解できました。また、自分の未熟さを知
り今後の大学生活で成長する必要があると感じました。

コメント抜粋【参加学生】

実施形態について（対面・オンライン・ハイブリッド）

実習の内容について
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► 事業所さん側から質問してくれることも多くて質問しやすくて、ためになることばかりだった。

► 将来就きたいと思っている業種についての理解を深めると共に、これまで興味を持っていなかった職種への理解を深めることが出来た。

► 社員の方々にとても良くしていただいて、楽しく職場体験をすることができました。選択肢の一つになりました。

►
見学させていただいた現場が基礎工事のところが多かったです。もう少し工事が進んだところもできれば見てみたかったです。ですが、勉強にな
ることは沢山あったので参加して良かったと思っています。

►
働かれている皆さんはとても優しく、分からないことや仕事内容を丁寧に教えて下さり、とても働きやすい環境でした。また、私自身が思っていた
以上に様々な仕事を体験させて頂き、私自身の今後を考え直す良いきっかけとなる経験となりました。

► オンラインでも社員さん同士の関係性が分かるように工夫してくださったり、勉強になることが多かった。

►
実施内容での学びは多く、自分の将来を考えるための経験になりました。ただ、女性社員の方がインターンにはおられなかったので質問したいこ
とが出来ませんでした。

►
本当のクライアントさんを対象に、実践的な体験ができただけでなく、インターン生との協力も踏まえた取り組みで、必要な力の発見や成長に極め
て役立つ体験ができた。

► 内容が難しく慣れるのが大変だった。

► 社員の方々にも気軽に質問ができたことや、簡単にITに触れることができたのでとても満足です。

► 自分が今まで抱いていたイメージとは全く違い、働きたいと思えるようになった。

► 社会人として働くことがイメージできるようなプログラムだった。

►
短い期間だったのにも関わらず、ここでしか出来ない様々な内容の仕事を体験させて頂いたため、より具体的に社会で働く事の大変さとやりがい
を感じる事が出来た。

► インターンシップ担当の方が、一人一人の目標をカウンセリングし、設定してくださったため、自分の求めていた企画の活動をすることができた。

►
自分が重視している職場の雰囲気や人間関係を見て感じることができた。また、働くことへの考えた方が変わった。そして、自分の中で葛藤してい
たものが解けた。

► 自分が想定していた業務内容とは全く違ったことができ、多くのことを学ぶことができた。

► 企画開発会議に出席させていただいたり、自らギフトセットを作ったりなど、非常に貴重な体験ができた。

►
業務内容について丁寧にお話も伺えた上、質疑応答の時間がしっかりと確保されていたので、会社のイメージが掴みやすかった。また、グループ
ワークを通じて、必要とされる能力などを体感できたのも非常に為になった。

►
初日から最終日まで、予定が詰まったインターンシップでした。事前に決まっていた予定も、その当日になって入った予定も、どれも自分の糧にな
るものばかりでした。特に、地域交流センターを訪ね、地域自治団体の方とお話ししことが印象深いです。

►
グループワークや自分の意見を発表する場などが多く設けられており、他校の方やインターンシップ先の担当者さんとコミュニケーションを図るこ
とができた。

► グループワークを通して自分に足りない力が分かった。他の参加者と自分を比べて養うべき力がわかった。

► フロント業務やレストラン研修で職場の雰囲気を体験できただけでなく、座学によりマナーや人としてのあり方を学ぶことができた。

► オンラインだったが想像していたより密度が濃かった。

►
最初のオリエンテーションの時にこの５日間のインターンシップでの自分の目標を明確にする時間をとって下さったので、常に目標を意識しながら
行動することができ、自分の成長も実感することができた。また、実習先の方だけでなく地域の方とお話をする機会が多くあったので、様々な視点
で地域についても自分についても考えることができた。

► どの部署の方も仕事が好きで誇りを持って働いていることが分かって、その仕事の魅力を最大限理解することが出来た。

►
企業からの要望に応じた商品の機能を考えプレゼンしました。仕事でやるものより簡単かもしれませんがどのように考えていくかの考え方を学ぶ
ことができました。また、企業の方ができるだけリラックスしながらできるように活動の内容や口調を変えたりして対応してくださったことで緊張せず
にインターンシップに行くことができました。

►
短期間で、複数人で発表のための準備をするという経験は、なかなか大学の授業ではできない経験であると感じた。また、自分の小売業界に対
するイメージも変化した。

► 世代の近い社員の方の営業に同行させて頂き、移動中に会社のことや就活について詳しく聞くことが出来た。

►
従業員の方に急に質問しても、丁寧に答えていただきました。また、他の学校の学生さんとも十分に交流できて非常に恵まれた環境でインターン
シップができました。
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インターンシップを行う事業所への要望等

► 質問する時間を作って欲しかった。

► 地域住民の方たちと職員さんたちとの会議がどのようなものなのかを見られる機会があれば嬉しかった。

► 今回のインターンシップで初めて知った発行物がいくつかあって、大学でも手に取って見れるように少数でもいいのでおいてほしい。

► どんどん現場に連れて行っていただけると嬉しいです。

► 会社の業務も少しだけ触れてみたかった。

► 以前のインターンシップに参加した人達の作品を見れる時間がもう少しあればよかったです。

► 昼食などを一緒に食べた際に、コミュニケーションが取れたので、休憩時間などに社員の方とお話しできたらいいのかなと思います。

► 実際のデスクワーク等も少し体験してみたかったです。

► 対面形式のインターンシップは大変学びが多かったように思います。次に参加するときも対面の事業所を選びたいです。

► 座学が少し多かったので、もう少し実践的な体験があればいいなと思った。

► グループワークの時間をもう少し確保していただきたかった。

► 女性社員の方の意見なども直接聞いてみたいと思いました。

► オンラインは、カメラはオンにするとWiFiの影響で音が聞こえにくくなったりする為、カメラは必要最低限以外オフにしたかったです。

► お昼を弁当に強制するのではなく持参するなど選べるようにしてほしかった。

► 参加先の決定における判断材料として、実習内容の記載量を増やし、内容においてもより明確に書いてほしい。

► 強いて言うなら、現場や研修室にいることが多かったので、もう少し会社の事務所の雰囲気を知りたかったです。

► 最終日に行った発表会が、かなりバタバタしていたのでもう少し余裕のあるスケジュールにすると良いのではないかと思います。

► 店舗見学の時間が３０分程度で少し足りないと感じたため、１時間近くまで増やしてほしかった。

► 良かった所を積極的に褒めてもらえて嬉しかったが、悪かった部分ももっと言って欲しかったと思った。

► 少し長かったので休憩の時間を増やしてほしかった。

► 女性社員の方にも参加していただけるとさらに質問が出来たかなと思います。

► インターンシップ生との交流の機会がもっと欲しかった。

► 多くの職員・社員の方とお話をする機会がほしかった。

► スケジュールが結構詰めてあったので、もう少しゆとりを持ったスケジュールにした方が良いと思いました。

► 外回りの仕事を見学したかった。

►
一日のフィードバックをする時間を毎日設けてほしかった。不満を抱えたまま5日間過ごすより、毎日改善してほしいことを消化して有
意義な5日間にしたい。

► 社員の方々との座談会や学生同士のグループワークなどがあるともっと充実したインターンシップになると思います。

► 少し手空きになる時間が多かった。

► 社員の方から学生に対するフィードバックがより多くなると、自己分析に活かせるのではないかと感じました。

► 周りの社員さんが仕事で使っているプログラミングをやってみたかった。

►
1人でじっくり学ぶ型・複数人で取り組む型など、学生の選択肢を増やしてみてもいいかもしれない。明確な方が、学生側のモチベー
ションも上がるかもしれない。

► 体験者同士のコミュニケーションがあれば良かった。

► 事業所側から見た私自身の良かった点や課題を教えていただく機会があればもっと良かったと思います。

► 担当の方だけではなく、その他の職員の方とも作業する時間が欲しかった。

► もっと実務を経験できたら良かったと思います。

►
企業によっては最初から最後まで人事の方１名のみ参加されていたことがあったので、職場の雰囲気を感じるためにも複数人の社
員の方と接することできたらいいな、と思います。
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► 参加頂いた皆さんが目的意識をもって積極的に自発的に取り組んで頂けました。

► 前向きな学生さんから刺激を受けました。

► 多くの学生に参加してもらえたこと。新型コロナウイルス感染症予防のため、交流の場が限られた。

► 学生がインターンシップが楽しいと言ってくれました。

► 学生自身がインターンシップで目標としていたことに少しでも役に立つことができたのではないかと思う。

►
真面目に各現場の仕事に取り組み、また様々な質問をもらえたおかげで弊社社員の意識向上にもつながり、有意義なインターンシッププログラム
になりました。ありがとうございます。

► インターンシップカリキュラムを通して新たなカリキュラムの構想を持つことができた。

►
今回は初めて長期間のインターンシップを受け入れたため、まずは学生さんへ建設コンサルタントをどのようにわかってもらえるかという事に重点
を置いていたが、学生さんからそれが達成できていたと感じる感想が聞けた。

►
まだまだ受け入れ態勢が十分整ってはいないため、これから各部署と連携をしてよいインターンシップが出来るようにするための実績となりまし
た。

► 積極的・意欲的な学生が多く、こちらも説明し易かった。

► 準備していた内容は網羅できたし、学生の意識や態度、体験中の雰囲気などもよかった。

► お電話での事前挨拶や当日、終了後の御礼メールやお手紙等しっかりされていて素晴らしいなと思いました。私も見習います！

► インターンシップを通して、地元企業として何を目指し、取り組んでいくべきかを考えさせていただけるいい機会になりました。

► 学生とは有意義な時間を過ごせたが、学生の主体性をもう少し感じたかった。

► 現場周りをし、日本建築についてしっかり学習し認識して貰えたと思います。会話もしっかり出来、質問も多かったです。

► いろいろな大学の学生と知り合う事ができる。学生の意見を聞くことができて弊社としても勉強になる。

► 若い力に店舗の雰囲気も明るくなり、スタッフも交流を楽しめました。

► 6人とも積極的な姿勢で取り組んでいただけました。また最終発表先のクライアント様の満足度も高かったです。

►
インターンシッププログラム最終の学生の反省・感想や終了後に実施したアンケートにおいて、参加学生がこのインターンシップをご満足いただけ
たり、楽しく感じていただけたことが窺えたため。

► 学生さんからたくさんのアイデアや意見を出していただき、またこちらからもアウトプットすることで仕事に対する理解が深まりました。

► コロナ対策でイベント実務実習が体験できなかったことは残念でしたが、学生が意欲的に取り組んで頂くことで多くの気付きがあったと考えます。

コメント抜粋【事業所】

全体を通した満足度
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